

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 5 avril au dimanche 13 avril 2025

Edito

CCFD-TERRE SOLIDAIRE

Pendant les années 60, on a connu une forte croissance économique. Mais, comme l'écrivait saint Paul VI dans la **lettre encyclique *Populorum progressio*** (26 mars 1967), « Le développement ne se réduit pas à la simple croissance économique. (...) Ce qui compte pour nous, c'est l'homme, chaque homme, chaque groupement d'hommes, jusqu'à l'humanité tout entière » (n°14). De là, ce devoir de solidarité qui incombe aux personnes et aux peuples : aider les nations en voie de développement. Comment ? En consacrant une partie de la production à leurs besoins, et aussi en formant « des éducateurs, des ingénieurs, des techniciens, des savants qui mettront science et compétence à leur service » (n°48).

Dès l'année 1961, date de sa création, le **Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement** (aujourd'hui CCFD-Terre Solidaire), avait lancé des projets pour que des populations deviennent les artisans de leur propre développement.

Parfois, dans les années 70 par exemple, ce travail s'est fait dans **un très lourd climat de suspicion** : on accusait le CCFD d'être parasité par l'idéologie marxiste et la « théologie de la libération », surtout dans les pays d'Amérique du Sud sous dictature militaire. Le CCFD et l'Église ont eu là-bas leurs martyrs.

L'objectif principal du CCFD-Terre Solidaire est donc de permettre aux populations les plus pauvres de vivre **sur leur propre terre** (suivant le principe : « non pas donner du blé à Paul, mais lui apprendre à en cultiver »). Or, ironie de l'histoire, ces pauvres qu'on n'a pas toujours voulu aider pour des raisons d'ordre idéologique, chercheront aujourd'hui à franchir mers et montagnes pour s'installer dans nos pays développés et souvent hostiles. Peut-être la rançon de notre égoïsme d'hier.

Il faut oser dire aussi que **les pratiques actuelles des multinationales extractives** en Afrique et Amérique du Sud notamment, qui provoquent pollution des eaux, maladies, expropriations et déforestation, en contraignent beaucoup à s'exiler soit à l'intérieur de leur propre pays, soit très loin de chez eux. Le pape François parle ainsi de la clameur de la terre et de la clameur des pauvres qui se font entendre ensemble (*Laudato si'*, n°48). Paradoxe : c'est pour les besoins de la transition écologique dans nos pays développés que l'on accapare et détruit les sols et sous-sols des pays pauvres dotés de ressources naturelles (nickel, manganèse, lithium, cobalt, terres rares, etc.).

Enfin, avec Trump au pouvoir, nous voyons se confirmer **le repli des nations riches** : les 40 milliards de budget de l'agence américaine chargée de l'aide humanitaire aux pays les plus pauvres ont été suspendus. En France, dans le budget 2025, on a réduit l'aide au développement (moins 2 milliards d'euros).

« **Dans la tempête, il reste des phares.** Les 600 partenaires du CCFD-Terre Solidaire sont de ceux-là et ne lâchent pas la lutte pour le droit de chaque être humain à vivre dignement » (Virginie AMIEUX, présidente du CCFD-Terre Solidaire). **Bruno Minet, Curé**

Samedi 5 avril

Sainte-Marie-Madeleine : 16h30, baptême d'Émilie ODOU-SOMMARO.

Saint-Vital : 18h00, messe du 5^e dimanche du Carême (pour Paulette CHIEUX ; Romain BLOTIAU ; les familles GRIÈRE, LAMY, BOUSSAERT, et Sylvain).

Dimanche 6 avril

5^e dimanche du Carême

JOURNÉE DU CCFD

Sainte-Marie-Madeleine : **10H30, MESSE UNIQUE** (pour Américo MORAIS et Maria SOARES DO CARMO, leurs enfants et petits-enfants ; les vivants et les défunts de la famille DECARNIN-DUJARDIN ; les vivants et les défunts des familles DESMONS, BRASSELET, MOUSSA, SOMBO et NOUDJOUKOUANG ; M. et Mme Jean-Marie FIGUET).

Lundi 7 avril

Saint-Vital : 9h30, funérailles de Laurence DUEE ; 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 8 avril

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h45, messe.

Mercredi 9 avril

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h30, messe.

Jeudi 10 avril

Les Promenades : 11h00, messe.

Sainte-Marie-Madeleine : 17h30, adoration ; 18h00, messe.

Vendredi 11 avril

Sainte-Marie-Madeleine : 15h00, chemin de croix (animé par les Sœurs Franciscaines Missionnaires de Marie).

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Samedi 12 avril

Saint-Vital : 18h00, 1^{ère} messe des Rameaux.

Dimanche 13 avril

Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur

Sainte-Marie-Madeleine : **10H30, MESSE UNIQUE** (pour Sylvie RIBAUT ; José Julio MARTINS et sa famille ; les vivants et les défunts des familles DESMONS, BRASSELET, MOUSSA, SOMBO et NOUDJOUKOUANG) ; 12h00, baptêmes d'Enguerrand BAUDRY et Corentin PATENOTRE.

PREMIÈRE LECTURE (Is 43, 16-21)

Lecture du livre du prophète Isaïe

Ainsi parle le Seigneur, lui qui fit un chemin dans la mer, un sentier dans les eaux puissantes, lui qui mit en campagne des chars et des chevaux, des troupes et de puissants guerriers ; les voilà tous couchés pour ne plus se relever, ils se sont éteints, consumés comme une mèche. Le Seigneur dit : « Ne faites plus mémoire des événements passés, ne songez plus aux choses d'autrefois. Voici que je fais une chose nouvelle : elle germe déjà, ne la voyez-vous pas? Oui, je vais faire passer un chemin dans le désert, des fleuves dans les lieux arides. Les bêtes sauvages me rendront gloire – les chacals et les autruches – parce que j'aurai fait couler de l'eau dans le désert, des fleuves dans les lieux arides, pour désaltérer mon peuple, celui que j'ai choisi. Ce peuple que je me suis façonné redira ma louange. » – Parole du Seigneur.

PSAUME (Ps 125, 3)

R/ Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous : nous étions en grande fête !

Quand le Seigneur ramena les captifs à Sion,
nous étions comme en rêve !
Alors notre bouche était pleine de rires,
nous poussions des cris de joie.

Alors on disait parmi les nations :
«Quelles merveilles fait pour eux le Seigneur!»
Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous :
nous étions en grande fête !

Ramène, Seigneur, nos captifs,
comme les torrents au désert.
Qui sème dans les larmes
moissonne dans la joie.

Il s'en va, il s'en va en pleurant,
il jette la semence ;
il s'en vient, il s'en vient dans la joie,
il rapporte les gerbes.

Rendez-vous de Carême.

→ Lecture de la **Passion selon saint Jean** mercredi 9 avril (**16h00-17h30** à Saint-Vital ; **20h00-21h30** à NDL).

→ **Chemin de croix** vendredi 11 avril, 15h00, Sainte-Marie-Madeleine (préparé et animé par les Franciscaines Missionnaires de Marie).

→ Confessions au monastère Notre-Dame de la Plaine (287 av. de Lattre de Tassigny, SAINT-ANDRÉ), samedi 12 avril, 9h30-11h45.

LA SEMAINE SAINTE

Mardi saint (15 avril) : 19h00, messe chrismale à la **cathédrale**.

Jeudi saint (17 avril) : 19h00, messe en mémoire de la Cène du Seigneur à Notre-Dame-de-Lourdes.

Vendredi saint (18 avril) : 15h00, chemin de croix à Sainte-Marie-Madeleine ; 19h00, célébration de la Passion du Seigneur à Saint-Vital.

Samedi saint (19 avril) : 20h00, veillée pascale à Sainte-Marie-Madeleine.

Dimanche de Pâques (20 avril) : 10h30, messe unique à Sainte-Marie-Madeleine.

DEUXIÈME LECTURE (Ph 3, 8-14)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens

Frères, tous les avantages que j'avais autrefois, je les considère comme une perte à cause de ce bien qui dépasse tout : la connaissance du Christ Jésus, mon Seigneur. À cause de lui, j'ai tout perdu ; je considère tout comme des ordures, afin de gagner un seul avantage, le Christ, et, en lui, d'être reconnu juste, non pas de la justice venant de la loi de Moïse mais de celle qui vient de la foi au Christ, la justice venant de Dieu, qui est fondée sur la foi. Il s'agit pour moi de connaître le Christ, d'éprouver la puissance de sa résurrection et de communier aux souffrances de sa Passion, en devenant semblable à lui dans sa mort, avec l'espoir de parvenir à la résurrection d'entre les morts. Certes, je n'ai pas encore obtenu cela, je n'ai pas encore atteint la perfection, mais je poursuis ma course pour tâcher de saisir, puisque j'ai moi-même été saisi par le Christ Jésus. Frères, quant à moi, je ne pense pas avoir déjà saisi cela. Une seule chose compte : oubliant ce qui est en arrière, et lancé vers l'avant, je cours vers le but en vue du prix auquel Dieu nous appelle là-haut dans le Christ Jésus. – Parole du Seigneur.

ÉVANGILE (cf. Jl 2, 12b.13c)

« Celui d'entre-vous qui est sans péché, qu'il soit le premier à jeter une pierre »

Gloire à toi, Seigneur. Gloire à toi.

Maintenant, dit le Seigneur,
revenez à moi de tout votre cœur,
car je suis tendre et miséricordieux.

Gloire à toi, Seigneur. Gloire à toi.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus s'en alla au mont des Oliviers. Dès l'aurore, il retourna au Temple. Comme tout le peuple venait à lui, il s'assit et se mit à enseigner. Les scribes et les pharisiens lui amènent une femme qu'on avait surprise en situation d'adultère. Ils la mettent au milieu, et disent à Jésus : « Maître, cette femme a été surprise en flagrant délit d'adultère. Or, dans la Loi, Moïse nous a ordonné de lapider ces femmes-là. Et toi, que dis-tu ? » Ils parlaient ainsi pour le mettre à l'épreuve, afin de pouvoir l'accuser. Mais Jésus s'était baissé et, du doigt, il écrivait sur la terre. Comme on persistait à l'interroger, il se redressa et leur dit : « Celui d'entre vous qui est sans péché, qu'il soit le premier à lui jeter une pierre. » Il se baissa de nouveau et il écrivait sur la terre. Eux, après avoir entendu cela, s'en allaient un par un, en commençant par les plus âgés. Jésus resta seul avec la femme toujours là au milieu. Il se redressa et lui demanda : « Femme, où sont-ils donc? Personne ne t'a condamnée? » Elle répondit : « Personne, Seigneur. » Et Jésus lui dit : « Moi non plus, je ne te condamne pas. Va, et désormais ne pèche plus. – Acclamons la Parole de Dieu.

Accueil paroissial (à l'arrière de l'église Sainte-Marie-Madeleine) : mercredi et samedi, de 10h00 à 12h00.

Site de notre paroisse de La Madeleine :
<https://www.paroissedelamadeleine.fr/>